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Magnetresonanztomographie der Leber mit TurboFLASH und segmentierter Akquisition
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Zusammenfassung

        
Die Wertigkeit einer schnellen Bildgebungssequenz zur Darstellung fokaler Leberläsionen wurde an 43 Patienten überprüft. Die Sequenz (TurboFLASH mit segmentierter Akquisition) erlaubt die Aufnahme T1- und T2-gewichteter Bilder während eines Atemstillstandes in Multislice-Technik. Das Kontrastverhalten wurde mit T2-gewichteten Spinecho-Sequenzen, T1-gewichteten Gradientenecho-Sequenzen und Rinzelschuß-TurboFLASH-Sequenzen verglichen. Alle Läsionen, die mit letzteren Methoden erkannt wurden, wurden auch mit der segmentierten TurboFLASH-Technik dargestellt. Der Kontrast der segmentierten TurboFLASH-Methode war der T2-gewichteten Spinecho-Sequenz ebenbürtig und der T1-gewichteten Gradientenecho-Sequenz sowie der Einzelschuß-Turbo-FLASH-Technik überlegen. Durch Variation der Inversionszeit konnte das Signal von Fett bei TI = 10 ms und von Leber bei TI = 300 ms eliminiert werden. Durch Minimierung des Lebersignals konnte ein „Highlighting” der fokalen Leberveränderungen erzielt werden. Dies war mit den anderen Sequenzen nicht möglich. Die segmentierte TurboFLASH-Technik erlaubt die Bildgebung mit beliebig wählbarem Bildkontrast während einer willkürlichen Atempause, wobei der Läsion-Leber-Kontrast vergleichbar mit der zeitaufwendigeren T2-gewichteten Spinecho-Sequenz ist.


      
        
Summary

        
The value of a fast imaging sequence in diagnosing focal liver lesions was assessed in 43 patients. The sequence (turboFLASH with segmented acquisition) allows the acquisition of T1- and T2-weighted images within a breath-hold intervall. Lesion-liver contrast was compared with T2-weighted spinecho, T1-weighted gradient-echo, and single shot turboFLASH sequences. All lesions that were seen with the latter sequences were also visible on the segmented turboFLASH images. Contrast on the segmented turboFLASH images was similar to that of T2-weighted spinecho sequences and superior to T1-weighted gradient-echo sequences. Signal of fat could be nulled at an inversion time of 10 ms, signal from liver tissue could be nulled at an inversion time of 300 ms. By minimising the liver signal, the lesions could be „highlighted”. This was not possible with the other imaging sequences. The segmented turboFLASH technique allows breath-hold imaging of the liver with arbitrary image contrast. The lesion-liver contrast is comparable to time-consuming T2-weighted spin-echo sequences.
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